

# Plougoulm au fil du temps...

N°13 - Janvier 2018

LE MOT DU MAIRE

*En ce début d'année 2018, avec cette nouvelle édition du bulletin municipal, nous vous présentons nos meilleurs vœux de santé et de bonheur à toutes et à tous.*

*Dans cet édit, une rétrospective des événements politiques de l'année écoulée me semble indispensable.*

*À l'échelon local, la nouvelle communauté de communes avec la fusion du « Pays Léonard » et de la « Baie du Kernic » est en place depuis le mois de janvier 2017 et se nomme « Haut Léon Communauté ». Il est à souhaiter que cette fusion nous apporte réellement des économies !*

*Au niveau national, les élections présidentielles du mois de mai et législatives du mois de juin ont complètement renouvelé la classe politique de notre pays.*

*Cette volonté de changement exprimée par la voix démocratique des urnes nous permet de sortir des éternels revirements « gauche » ou « droite » auxquels nous assistions à chaque scrutin depuis des décennies. Il faudra patienter pour constater et mesurer les changements que nous sommes en droit d'attendre de ces choix politiques.*

*L'année 2018 est une nouvelle page à écrire pour l'équipe municipale et il nous incombe de la remplir avec soin.*

*Des projets sont en cours de réalisation : l'agrandissement du local de rangement à la salle omnisports ; le renouvellement des canalisations d'eau, l'effacement des réseaux et la reprise de voirie dans le quartier de Mesméniou.*

*Les travaux se poursuivront à l'école Charles Perrault durant la période des grandes vacances d'été.*

*Dans le cadre de la rénovation du local des vestiaires au terrain de football, les demandes de subventions ont été réalisées. Les travaux seront budgétisés après réception des accords sur ces demandes de subventions.*

*Tous ces projets sont en phase avec notre capacité d'investissement, malgré les baisses de dotations cumulées des trois dernières années.*

*La majorité de la population de Plougoulm nous a élus sur un programme (création d'un boulo-drome, agrandissement d'un local de rangement à la salle omnisports, notamment). Ces promesses sont et seront tenues avant la fin du mandat par une cohérence et une continuité des projets.*

*Le conseil municipal, l'équipe de rédaction du bulletin municipal « Plougoulm au fil du temps » et moi-même vous souhaitons une agréable lecture.*

*Bonne année 2018.*

*Le Maire,  
Patrick GUEN*

*Bloavez mad d'an holl*



Lundi 18 décembre, toute l'école s'est rassemblée pour la «Journée sans cartable». À cette occasion, les trois classes de l'école étaient mélangées afin de favoriser les échanges entre les élèves de l'école.

Ils ont évolué durant la journée sur 4 ateliers différents:

- Ateliers cuisine: préparation de roses des sables, dégustées le vendredi, lors du goûter de Noël.
- Fabrication d'une lanterne en vue de décorer l'église pour la célébration.
- Emballage d'un petit cadeau à l'aide de chutes de papiers de couleurs différentes. Ces présents furent offerts lors du goûter de Noël, le vendredi, avant le départ en vacances.
- Ateliers chants et lectures d'histoires de Noël.

Le jeudi matin, les élèves se sont retrouvés à l'église pour la célébration de Noël. Les parents et grands-parents disponibles ont aussi partagé ce moment avec eux.

Le vendredi après-midi, le Père-Noël s'est invité au goûter. Un livre fut remis à chaque élève pour la maison. Des jeux de société furent également offerts dans les classes de primaire. Les maternelles reçurent, quant à elles, des ateliers de manipulation, inspirés de la pédagogie Montessori.

Pour cette année scolaire, les élèves de l'école Charles Perrault travaillent, entre autres, sur des projets autour des 4 éléments. Ainsi, les parents pourront découvrir au moment de la kermesse les œuvres réalisées et les chants travaillés dans les 4 classes. Bien sûr, le jardin communal sera le lieu idéal de travail sur le thème de la terre et les enfants préparent déjà des cultures.

Tous les élèves des 4 classes vont aussi participer à 10 séances de piscine et à un projet de spectacle. C'est sous le chapiteau du Cirque Français qu'ils vont préparer durant deux semaines leurs numéros. A l'issue de ce stage d'initiation aux arts circassiens, les élèves présenteront avec les artistes professionnels du cirque, un vrai spectacle sous chapiteau.

Par ailleurs, chaque classe travaille sur des projets différents, les enfants de maternelle découvriront le monde des pompiers, les élèves de CE1/CE2 réalisent un album après leur rencontre avec l'auteur/illustrateur Rémi Courgeon, les élèves de GS/CP construiront des girouettes et les plus grands de CM1/CM2 participeront à une comédie musicale « Autour de Joséphine Baker ».

Et pour bien commencer l'année 2018, tous les élèves se sont réunis autour des galettes des rois préparées en classe par les élèves de la classe de Virginie Morio !



Au lendemain de notre élection il nous est apparu que Plougoulm risquait, à un terme plus ou moins lointain, de manquer de médecin. Ceci pouvait mettre en péril la pérennité de la pharmacie et créer ainsi une réaction en chaîne très néfaste à l'attractivité de notre commune.

Très vite nous avons donc décidé d'adopter une attitude proactive et de créer une nouvelle structure d'accueil.

Un accord a été trouvé avec Mme Lhomelet pour la location d'une partie de son domicile privé. Nous y avons créé 4 pièces pouvant recevoir un ou des médecins et d'autres professions médicales.

Les travaux ont été faits dans leur quasi intégralité par les employés communaux pour un coût externe très modique comparativement à ce qui a été fait ou en train de se faire dans les communes avoisinantes.

L'ensemble est lumineux, spacieux et bien distribué. Il compte un cabinet complet pour les cinq infirmières qui s'y tiennent à tour de rôle et trois cabinets complets pour le futur médecin. Les locaux, de plain-pied, sont facilement accessibles et un parking est à la disposition des patients. Le rêve ou presque !

Dès 2015 nous avons entamé notre quête d'un nouveau médecin ; nous avons participé

avec une trentaine de villes à un « généraliste dating » à la faculté de médecine de Brest en octobre 2016 et ceci sans beaucoup de succès on doit l'admettre.

Et puis finalement, une annonce passée en mai 2017, dans le Quotidien du Médecin, a attiré l'attention de Monsieur Renaudin, alors praticien de la région parisienne. Un bail a été signé avec lui en décembre 2017 pour une installation le 1<sup>er</sup> juin de cette année. De surcroît, nous avons de la chance qu'il soit maître de stage, et, à ce titre, aura avec lui des stagiaires qui, on en est sûr, tomberont eux aussi amoureux de notre commune.





Fin novembre, nous avons salué le départ à la retraite de Madame Claudie Quéré.

C'est en 1988 que Claudie est entrée au service de la commune, travaillant à la réception du camping du bois de la Palud, ainsi qu'à l'école Sainte-Thérèse en 1993-1994. L'année 2000 Claudie a obtenu son diplôme d'assistante maternelle et a été titularisée à plein temps, travaillant à l'école Charles Perrault et au service enfance-jeunesse. En 2014, son emploi du temps change avec une prise en charge des activités périscolaires.

Le 16 novembre 2017, entourée de ses trois filles, de quelques-uns de ses sept petits-enfants et du personnel communal, Claudie a reçu fleurs et cadeaux à l'occasion d'une cérémonie organisée en mairie.

L'équipe municipale a chaleureusement remercié Claudie pour toute ces années au service de nos administrés en lui remettant la médaille communale.



## BAR-TABAC REPRISE DU GWEN HA DU

Le bar-tabac « Gwen ha Du » vient d'ouvrir ses portes après plusieurs mois de fermeture.

Les deux sœurs, Magali et Marie Cloarec, vous accueillent dans un lieu chaleureux et convivial. Elles proposent les services habituels d'un bar-tabac et mettent à la disposition de leur clientèle un billard et un jeu de fléchettes, une terrasse extérieure a également été aménagée.

Ouverture le lundi, mardi et jeudi, de 6h45 à 20h;  
le vendredi de 6h45 à 1h ; le samedi, de 7h30 à 23h,  
et le dimanche, de 8h à 13h30 et de 17h à 21h.  
Fermeture le mercredi. Tél. 02 98 19 92 46

## DEMANDE DE SUBVENTIONS

Les dossiers de subventions sont disponibles en Mairie ou à imprimer sur le site de la commune.

Le questionnaire à fournir à l'appui des demandes de subventions est à renvoyer avant le

**vendredi 30 mars 2018**

en mairie de Plougoulm.

Dans le cadre du 30<sup>e</sup> anniversaire du jumelage entre les communes de Plougoulm et Abondance, l'association « Rederien » de Plougoulm organisera un défi sportif qui consistera à relier les deux communes en courant.

10 coureurs prendront le départ de Plougoulm le 29 septembre 2018 pour s'élancer vers les Alpes en traversant les belles régions que compte la France.

Cette épreuve de près de 1200 km, se déroulera sous la forme d'un relais continu de 20 km/jour par coureur, et mènera nos forçats du bitume et leurs accompagnateurs vers les sommets de la Haute Savoie. L'arrivée à Abondance est prévue pour le samedi 06 octobre 2018, lors de la traditionnelle foire.



De gauche à droite : Stéphane Le Borgne, Jean-Alain Moal, Loïc Rolland, Gilles Cribier, Jacky Monfort, Christelle Moal, Véronique Berric, Christine Cribier, Catherine Rolland, Sandrine Le Borgne, Gérard Goarant, Stéphanie Plantec, David Sénant, Daniel Plantec, Dominique Nédélec.

Etapes	Départ	Arrivée	Distance	dénivelé+	Dénivelé-
Jour 1	Plougoulm	Gouarec	110 km	1200 m	1100 m
Jour 2	Gouarec	Blain	171 km	980 m	1100 m
Jour 3	Blain	Loudun	177 km	1120 m	1050 m
Jour 4	Loudun	La Châtre	179 km	1050 m	940 m
Jour 5	La Châtre	Le Donjon	170 km	1580 m	1490 m
Jour 6	Le Donjon	Hauteville-Lompnes	180 km	2280 m	1780 m
Jour 7	Hauteville-Lompnes	La Vernaz	135 km	2890 m	3150 m
Jour 8	La Vernaz	Abondance	16 km	440 m	40 m

Le club de karaté Plougoulmois fût à l'honneur lors de la coupe de Finistère disputée mi-décembre à Milizac. Pour sa première participation à une compétition officielle, Gurvann Poisson, 9 ans, a remporté la médaille d'or dans sa catégorie. Gurvann s'est ainsi qualifié pour la Coupe de Bretagne, qui se déroulera à Loudéac, le 18 février.

**Contact : René Can - Tél. 06 48 90 55 07**



L'ALSH «les petites hermines» de Plougoum est à la recherche d'animateurs ou d'animatrices, stagiaires ou diplômé.e.s, pour les vacances d'hiver prochaines, mais également pour les vacances de printemps et d'été 2018. Les enfants attendent donc leur nouvelle équipe d'animation avec impatience, afin de passer les meilleures vacances possibles !

Merci d'envoyer votre CV et une lettre de motivation à l'adresse suivante : plougoum@epal.asso.fr.



**10 FÉVRIER 2018**

LOTO DU CLE

**17 MARS 2018**

LOTO DE L'ÉCOLE STE THÉRÈSE

**NAISSANCES**

- Clément le 30 janvier 2017 - Emma le 06 février 2017
- Victoire le 06 février 2017 - Manon le 19 mars 2017
- Noémie le 19 avril 2017 - Youna le 1<sup>er</sup> juin
- Gauthier le 11 juin 2017 - Lana le 16 juillet 2017
- Eva le 28 juillet 2017 - Victor le 1<sup>er</sup> août 2017
- Emmy le 10 août 2017 - Thilio le 27 août 2017
- Antoine le 1<sup>er</sup> septembre 2017 - Charlotte le 23 octobre 2017
- Léna le 29 octobre 2017 - Eva le 29 octobre 2017
- Dylan le 18 décembre 2017 - Loïs le 28 décembre 2017

**MARIAGES**

7 Mariages en 2017

**DÉCÈS**

- Mme Raymonde ROBERT, veuve CONOIR le 10 janvier 2017
- Mme Claudine CAROFF, veuve LE JEUNE le 16 janvier 2017
- Mme Monique GEGOT, épouse POSTEC le 02 février 2017
- M. René MAGNETTE le 08 février 2017
- M. François CAROFF le 09 février 2017
- M. Joseph BOUTOILLER le 02 mars 2017
- Mme Thérèse LE DUFF, veuve KÉRIVEN le 22 mars 2017
- M. Jean CABIC le 21 mars 2017
- Mme Maria ROUÉ, veuve MOYSAN le 30 mars 2017
- M. Guy LE SANN le 02 mai 2017
- M. Jacques RIVOALAN le 13 mai 2017
- M. Yann ROBERT le 16 juin 2017
- M. François JACOB le 12 septembre 2017
- M. Joseph RIVOAL le 12 septembre 2017
- M. Nicolas GOUPIL le 17 novembre 2017
- Mme. Gabrielle JACQ, veuve COMBOT le 21 décembre 2017

**VOTRE AVIS NOUS INTÉRESSE !**

Boire, cuisiner, se laver, nettoyer, se baigner, ... autant d'usages de l'eau qui nous concernent tous au quotidien et nous impliquent dans ses problématiques.

Le SAGE Léon Trégor (Schéma d'Aménagement et de Gestion des Eaux) est un document qui définit, pour les années à venir, les objectifs à atteindre et les actions à réaliser pour assurer l'avenir de l'eau et de ses usages.

Avant son approbation par le préfet, le SAGE, porté par le Syndicat Mixte du Haut Léon, doit être soumis à une enquête publique durant laquelle chaque citoyen est invité à donner son avis.

**Rendez-vous du 3 janvier au 2 février dans la mairie de votre commune pour consulter le document.**

**Pour plus d'infos :**  
<https://syndicat-haut-leon.fr/wp-content/uploads/2017/12/Lettre-Infos-SAGE-D%C3%A9cembre-2017.pdf>

**Syndicat Mixte du Haut Léon**  
 02 98 79 64 89  
[www.syndicat-haut-leon.fr](http://www.syndicat-haut-leon.fr)



**MAIRIE**

Tél : 02 98 29 90 76  
[contact@plougoum.bzh](mailto:contact@plougoum.bzh)  
[www.plougoum.bzh](http://www.plougoum.bzh)

**Lundi au jeudi**  
 8h30 - 12h / 13h30 - 17h  
**Vendredi**  
 8h30 - 12h / 13h30 - 16h30  
**Samedi** 9h - 12h

**LA POSTE**

**Lundi au vendredi**  
 9h30 - 12h / 13h30 - 14h45  
**Samedi** 9h30 - 12h

**BOULODROME**

**Lundi et vendredi** 14h-18h  
 Association Club de pétanque loisirs PLOUGOULM  
**Judi** 14h-18h  
 Association Génération mouvement

**BIBLIOTHÈQUE**

**Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi**  
 10h45 - 12h  
**Samedi et Dimanche** 10h30 - 12h  
**Mercredi** 16h30 - 18h

**DÉCHETTERIE**

Tél : 02 98 29 82 11  
**Horaires d'hiver du 1<sup>er</sup> octobre au 31 mars**  
**Lundi** 13h30 - 17h30  
**Du mardi au samedi**  
 8h30 - 12h / 13h30 - 17h30  
**Horaires d'été du 1<sup>er</sup> avril au 30 septembre**  
**Lundi** 13h30 - 18h30  
**Du mardi au samedi**  
 8h30 - 12h / 13h30 - 18h

